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ACTA N° 1 

Tabla 
_________________________________________________________________________ 
 
1. Asistencia: 

Con la asistencia de los siguientes Consejeros se dio inicio a la primera reunión del 
Consejo de la Sociedad Civil de Cochilco, correspondiente al año 2016: 

 Francisco Wittwer, Director Área Ingeniería, Universidad Tecnológica de Chile 

Inacap.  

 Felipe Celedón, Gerente General de la Sociedad Nacional de Minería.  

 Jerónimo Carcelén, Vicepresidente Directorio, Fundación Casa de la Paz. 

 Rodrigo Cortés, Gerente de Transferencia Tecnológica de AMTC, en representación 
del Director Ejecutivo de AMTC, de la Universidad de Chile, Javier Ruiz del Solar. 

 Luis Mondaca, en representación del Presidente del Consejo Especialidad Minería y 
Metalurgia, Colegio de Ingenieros de Chile, Ricardo Arias.  

 Wilson Alvarez, Tesorero de la Federación de Supervisores del Cobre (Fesuc), en 
representación de su Presidente, Ricardo Calderón. 

 José Tomás Morel, Gerente de Estudios, Consejo Minero. 
 Francisco Durán, sociólogo de Cenda. 
 Miguel Ángel Santana, Director de Investigación y Formación, Confederación de 

Trabajadores del Cobre (CTC). 
 
Por parte de Cochilco, asistieron: 

 Sergio Hernández, Vicepresidente Ejecutivo. 
 Sonia Esturillo, Directora de Fiscalización 
 Jorge Cantallopts, Director de Estudios y Políticas Públicas 
 Paula Maldonado, Encargada de Comunicaciones y Secretario Ejecutivo del 

Consejo.  

Se excusó de asistir y de no poder enviar un representante, Jorge Godoy, Presidente de 
la Asociación de Municipios Mineros.  

 
2. Tabla de temas 

 Aprobación Minuta de Trabajo 2015 del Consejo. 

 Rendición Cuenta Pública:  
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o Comentarios de los Consejeros al Informe de Gestión enviado previamente. 

o Presentación líneas generales de la gestión 2015 de Cochilco. 

Vicepresidente Ejecutivo, Sergio Hernández. 

o Principales estudios para el año 2016. Director de Estudios y Políticas 

Públicas, Jorge Cantallopts. 

 Propuestas temas de trabajo 2016. Presidente del Consejo. 

 Calendario reuniones 

 

3. Acuerdos 
 Se acordó mantener el último jueves de cada mes la reunión del Consejo. 
 Se aprobó Minuta de Trabajo 2015. 

 
 

4.   Gestión 2015, principales hitos: 
 El VPE informó sobre los principales hitos de la gestión 2015 de Cochilco, entre los 

que mencionó el rol de la Institución en el trabajo sobre fundiciones; la propuesta 
para un Gobierno Corporativo de Enami; la recomendación de proyectos de 
inversión de Codelco y Enami; la presencia de Cochilco en GIEC y APEC y las 
percepción que en estos foros ha quedado respecto a la actual situación del 
mercado mundial minero. 

 La Directora de Fiscalización se refirió a algunos de los logros de su área tal como la 
fiscalización de la gestión que realizan en Codelco y Enami; la confirmación de una 
red de fiscalización minera entre organismos públicos competentes; el Sistema de 
Exportadores Mineros (SEM) de Cochilco y de SICEX.  

 El Director de Estudios y Políticas Públicas informó sobre los principales estudios 
hechos durante 2015 y los que se realizarán este año. Sobre estos últimos 
enumeró: 

o Financiamiento de la exploración 
o Productividad de la minería chilena 
o Insumos estratégicos de la minería (palas, neumáticos y floculantes) 
o Observatorio de Costos 
o Análisis de los TC-RC 
o Análisis comparativo de la minería en Chile y Perú 
o Encuesta Innovación y Capital Humano en empresas proveedoras y 

universidades. 
o Estado de la actividad exploratoria 
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o Estado actual e historia del impuesto específico 
o Minería en el sur del país 
o Mercado del renio y producción en Chile. 
o Índice de insumos importados de la Gran Minería 
o Impacto social y económico del cobre a nivel regional y/o comunal 
o Metodología para conocer la ocupación directa en la minería del cobre 
o Análisis de cierre de faenas (fitorremediación) 
o Análisis disposición de relaves en el mar 
o Estado actual de reciclaje en China 
o Estado actual de tierras raras y su potencial en Chile 
o Revisión conflictos de comunidades de locales en zonas mineras 
o Aprovechamiento de agua de mar y plantas desaladoras 
o Estudio sobre la mediana minería (a través de una entidad externa) 
o Eficiencia Energética en la minería 
o Proyectos de inversión en empresas del Estado 
o Potencial geológico de Los Andes 

El Consejero Wilson Alvarez preguntó si se continuará estudiando el litio, ante lo 
cual el Director de Estudios y PP señaló que está dentro del Plan de Trabajo 2016 
y que Cochilco tiene un rol activo en la Comisión Presidencial que está 
elaborando una política pública al respecto. 

José Tomás Morel felicitó al Director de Estudios por el interesante y ambicioso 
Plan de Trabajo, así como por la coordinación que Cochilco hará con 
Sernageomin que permitirá potenciar los datos de esta última institución. 

En relación con el trabajo de eficiencia energética señaló que dado que viene 
una política al respecto sería bueno saber la coordinación que se está realizando 
con la Agencia Chilena de Eficiencia Energética. 

Destacó el estudio de impacto regional. 

Por su parte, Miguel Ángel Santana felicitó el plan de trabajo propuesto para 
este año. Preguntó si en el trabajo sobre geología se considerará los Andes 
Centrales a lo que Cantallopts señaló que sí y que se sistematizará la información 
existente. 

En relación con el estudio se comunidades sugirió que sería bueno que el trabajo 
considerara los conflictos que aparecen en prensa ya que no todos van a 
Tribunales. Agregó respecto al informe sobre proveedores que la Fundación 
Chile tiene desde su origen un marcado sesgo ideológico y que sería 
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recomendable recurrir a otras instancias como las universidades estatales a fin 
de tener una visión más imparcial de los estudios. 

Felipe Celedón valoró el plan de trabajo y consultó si se hará un estudio sobre 
las emisiones de mercurio. 

Jerónimo Carcelén también felicitó al director de Estudios por el interesante plan 
de trabajo programado para el año. 

 

 
 


